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第
だい

1９回
かい

 国立市
くにたちし

しょうがいしゃ施策
し さ く

推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

 

 

【綿会長
わたかいちょう

】 今日
き ょ う

の会議
か い ぎ

は、直接
ちょくせつ

参加
さ ん か

が10名
めい

の予定
よ て い

で、オンラインの御参加
ご さ ん か

は側島委員
そばしまいいん

の１名
めい

、

行定委員
ゆきさだいいん

は会議
か い ぎ

が終
お

わり次第
し だ い

参加
さ ん か

されるということです。宇賀神
う が じ ん

委員
い い ん

は、遅
おく

れて参加
さ ん か

される予定
よ て い

です

ので、現在
げんざい

のところ10名
めい

で定足数
ていそくすう

に達
たっ

していますので、開始
か い し

したいと思
おも

います。 

 それでは早速
さっそく

、次第
し だ い

の２の議事録
ぎ じ ろ く

確認
かくにん

に移
うつ

らせていただければと思
おも

いますので、事務局
じむきょく

、お願
ねが

いし

ます。 

【事務局
じむきょく

】 議事録
ぎ じ ろ く

の確認
かくにん

をさせていただく前
まえ

に、皆様
みなさま

に１点
てん

だけおわびを申
もう

し上
あ

げます。今回
こんかい

、

日 時
に ち じ

 

場 所
ば し ょ

 

議 題
ぎ だ い

 

 

 

出席
しゅっせき

委員
い い ん

 

（敬称
けいしょう

略
りゃく

） 

 

事 務 局
じ む き ょ く

 

 

 

傍聴者
ぼうちょうしゃ

 

令和
れ い わ

６年
ねん

（202４年
ねん

）５月
がつ

１６日
にち

（木）午後
ご ご

7時
じ

00分
ふん

～午後
ご ご

９時
じ

００分
ふん

 

国立市
くにたちし

役所
やくしょ

 ２階
かい

 委員会室
いいんかいしつ

 

・前回
ぜんかい

の振り返り
ふ り か え り

について 

・第3次
だ い ３ じ

国立市
くにたちし

しょうがいしゃ計画
けいかく

（素案
そ あ ん

）について  等
とう

 

 

綿
わた

会長
かいちょう

、寺島
てらしま

副会長
ふくかいちょう

、井上
いのうえ

委員
い い ん

、大枝
おおえだ

委員
い い ん

、小林
こばやし

委員
い い ん

、本
ほん

多委員
だ い い ん

、丸山
まるやま

委員
い い ん

、三井
み つ い

委員
い い ん

、坪谷
つぼたに

委員
い い ん

、宇賀神
う が じ ん

委員
い い ん

、側
そば

嶋
しま

委員
い い ん

、高橋
たかはし

委員
い い ん

 

 

長田
お さ だ

しょうがいしゃ支援
し え ん

課長
かちょう

、関根
せ き ね

係 長
かかりちょう

、石川
いしかわ

主査
し ゅ さ

、岡田
お か だ

主査
し ゅ さ

、山下
やました

主任
しゅにん

、岩嵜
いわさき

主任
しゅにん

、山形
やまがた

主任
しゅにん

、松浦
まつうら

主事
し ゅ じ

 

 

９名
めい
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推進協
すいしんきょう

の資料
しりょう

の事前
じ ぜ ん

送付
そ う ふ

なんですけれども、通常
つうじょう

どおりですと、これまでは紙
かみ

で事前
じ ぜ ん

に郵送
ゆうそう

をさせ

ていただいていたかと思
おも

うんですけれども、事務局側
じむきょくがわ

の業務
ぎょうむ

の都合上
つごうじょう

、お送
おく

りすることができず、デ

ータでのみでのお渡
わた

しという形
かたち

になってしまいまして、そちらをおわびしたいと思
おも

います。申
もう

し訳
わけ

ご

ざいませんでした。 

                 【議事録の確認】 

【綿会長
わたかいちょう

】 それでは、次第
し だ い

３に移
うつ

らせていただければと思
おも

います。次第
し だ い

３、第
だい

３次
じ

国立市
くにたちし

しょうが

いしゃ計画
けいかく

、前回
ぜんかい

の振
ふ

り返
かえ

りに入
はい

りたいと思
おも

いますので、事務局
じむきょく

、説明
せつめい

をお願
ねが

いします。 

【事務局
じむきょく

】 では、前回
ぜんかい

の振
ふ

り返
かえ

りをさせていただきます。資料
しりょう

２、素案
そ あ ん

を御覧
ご ら ん

ください。前回
ぜんかい

仮確定
かりかくてい

とさせていただいておりました項目
こうもく

の確認
かくにん

から進
すす

めさせていただければと思
おも

います。 

 まずは、全体
ぜんたい

を通
とお

しまして各項目
かくこうもく

の指標
しひょう

の表記
ひょうき

の仕方
し か た

についてでございます。前々回
ぜんぜんかい

の意見
い け ん

を踏
ふ

ま

えて出
だ

させていただいたものに対
たい

しても、やはりちょっと分
わ

かりにくいといった御意見
ご い け ん

をいただきま

したので、改
あらた

めてこの資料
しりょう

に載
の

っているとおり修正
しゅうせい

させていただきました。内容
ないよう

を見
み

ていただいた

上
うえ

で、何
なに

か御意見
ご い け ん

、御質問等
ごしつもんとう

がございましたら、こちらにつきましては後日
ご じ つ

事務局
じむきょく

までお寄
よ

せいただ

ければと思
おも

います。 

 では、本題
ほんだい

の振
ふ

り返
かえ

りなんですけれども、３の①から振
ふ

り返
かえ

りに入
はい

らせていただければと思
おも

います。

資料
しりょう

２、素案
そ あ ん

の13ページです。フルインクルーシブ教育
きょういく

を目指
め ざ

してというパートでございます。前回
ぜんかい

、

仮確定
かりかくてい

という形
かたち

でしたが、前回
ぜんかい

の議論
ぎ ろ ん

の流
なが

れから、１か所
しょ

修正案
しゅうせいあん

を出
だ

させていただいております。

14ページの中段
ちゅうだん

を御覧
ご ら ん

いただきますと、「養護
よ う ご

学校
がっこう

（特別
とくべつ

支援
し え ん

学校
がっこう

）に入
はい

ってほしくない。地域
ち い き

でず
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っと暮
く

らしてほしい。だから、地域
ち い き

の学校
がっこう

に入
はい

れるようにしてほしい」といった文章
ぶんしょう

を、「みんな一緒
いっしょ

に地域
ち い き

の学校
がっこう

に入
い

れるようにしてほしい」という形
かたち

で修正案
しゅうせいあん

を出
だ

させていただいております。３の

①については、この１点
てん

、こちらでお願
ねが

いしたいと思
おも

います。 

【綿会長
わたかいちょう

】 いかがでしょうか、今日
き ょ う

、確定版
かくていばん

です。 

【井上
いのうえ

委員
い い ん

】 養護
よ う ご

学校
がっこう

に入
はい

ってほしくないと入
い

れてほしいです。私
わたし

の意見
い け ん

です。劇
げき

をやっています、

一緒
いっしょ

に子
こ

どもたちと練習
れんしゅう

しています。子
こ

どもたちを分
わ

けてほしくないです。補足
ほ そ く

があります。 

 養護
よ う ご

学校
がっこう

に入
はい

ってほしくないというのは自分
じ ぶ ん

自身
じ し ん

の経験
けいけん

もそうですし、今一緒
いまいっしょ

に活動
かつどう

している子
こ

ど

もたちと接
せっ

していても、井上
いのうえ

さん自身
じ し ん

、分
わ

けてほしくないという思
おも

いがあるので、それを踏
ふ

まえての

意見
い け ん

なので、そのまま載
の

せてほしいという意見
い け ん

です。 

【事務局
じむきょく

】 御意見
ご い け ん

ありがとうございます。養護
よ う ご

学校
がっこう

に入
はい

ってほしくないというところなんですけれ

ども、趣旨的
しゅしてき

に言
い

いますと、子
こ

どもたちを分
わ

けてほしくないというところに内容
ないよう

としては入
はい

っている

のかなと思
おも

います。入
はい

ってほしくないという御意見
ご い け ん

そのものは、中間
ちゅうかん

評価
ひょうか

の意見
い け ん

一覧
いちらん

のほうにも載
の

せ

てございますので、ここについては、全体的
ぜんたいてき

に、いわゆる抜
ぬ

けているわけではないですけれども、み

んなで合意
ご う い

できる前向
ま え む

きの部分
ぶ ぶ ん

のところで統一
とういつ

したほうがいいんではないか。ただ、趣旨
し ゅ し

としては分
わ

け

てほしくないで、みんなで一緒
いっしょ

に地域
ち い き

の学校
がっこう

に入
はい

れるようにしてほしいというような趣旨
し ゅ し

でまとめさ

せていただいたので、このような形
かたち

ではいかがでしょうか。 

【綿会長
わたかいちょう

】 委員
い い ん

の皆
みな

さんどうでしょうか。 

【井上
いのうえ

委員
い い ん

】 載
の

せてほしいです。補足
ほ そ く

があります。 
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 井上
いのうえ

さんの思
おも

いとしては、養護
よ う ご

学校
がっこう

というところにやっぱり子
こ

どもたちが入
はい

るべきじゃないという

意味
い み

での分
わ

けてほしくないですので、中間
ちゅうかん

評価
ひょうか

にも載
の

っているかもしれませんが、①のフルインクル

ーシブ教育
きょういく

を目指
め ざ

してというところに載
の

せるに当
あ

たって、やっぱり養護
よ う ご

学校
がっこう

ではなく地域
ち い き

の学校
がっこう

とい

う意味
い み

では、やっぱり養護
よ う ご

学校
がっこう

ではなくという前半
ぜんはん

を落
お

としてしまうと、井上
いのうえ

さんの意見
い け ん

として伝
つた

わ

るものが不完全
ふかんぜん

になってしまうと思
おも

います。井上
いのうえ

さん自身
じ し ん

がお話
はな

ししている中
なか

でも、やっぱり井上
いのうえ

さ

んがやめてほしいのは養護
よ う ご

学校
がっこう

、学校
がっこう

という場面
ば め ん

で分
わ

けてほしくないということだったので、やはり

意見
い け ん

としては今
いま

申
もう

し上
あ

げたとおり、前半
ぜんはん

を落
お

とさないほうがいいという意見
い け ん

です。 

【事務局
じむきょく

】 御意見
ご い け ん

ありがとうございます。まず、全体的
ぜんたいてき

に中間
ちゅうかん

評価
ひょうか

そのものは各委員
かくいいん

の意見
い け ん

として

それぞれ載
の

せさせていただいているかと思
おも

いますが、計画案
けいかくあん

そのものは、一言
いちごん

一句
い っ く

、いわゆる逐語
ち く ご

で

そのまま載
の

せていくというよりは、意見
い け ん

のセンテンスの部分
ぶ ぶ ん

を載
の

せさせていただきたいなと思
おも

ってお

ります。養護
よ う ご

学校
がっこう

に入
はい

ってほしくないという井上
いのうえ

委員
い い ん

の気持
き も

ちは十分私
じゅうぶんわたし

どもよく承知
しょうち

しております

ので、そこの部分
ぶ ぶ ん

は踏
ふ

まえつつ、趣旨
し ゅ し

としては一緒
いっしょ

に地域
ち い き

の学校
がっこう

に入
はい

れるようにしてほしいというと

ころが、最終的
さいしゅうてき

な、特
とく

に方向性
ほうこうせい

というよりは、未来
み ら い

志向
し こ う

の考
かんが

え方
かた

でいうと、そこが重要
じゅうよう

なんではな

いでしょうか。私
わたし

としてはそう思
おも

いますので、ぜひそこを中心
ちゅうしん

にまとめさせていただけるとありが

たいなと思
おも

います。 

【本
ほん

多
だ

委
い

員
いん

】 前回
ぜんかい

もこの場
ば

で話合
はなしあ

いを持
も

って、前回
ぜんかい

の議事録
ぎ じ ろ く

の34ページに、この意見
い け ん

を言
い

ってい

る当事者
とうじしゃ

の意見
い け ん

というのはすごく分
わ

かるけれども、誰
だれ

が誰
だれ

に言
い

っているのか、主語
し ゅ ご

はどこかみたいな

御意見
ご い け ん

があって、そこの部分
ぶ ぶ ん

に関
かん

して事務局
じむきょく

と井上
いのうえ

委員
い い ん

とで一緒
いっしょ

に考
かんが

えさせていただいて修正案
しゅうせいあん

を
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出
だ

しますというふうにおっしゃっていたかと思
おも

うんですが、ここはお話合
はなしあ

いがされたという前提
ぜんてい

で私
わたし

はこれを読
よ

んだんですけれども、そこが詰
つ

まっていなかったという現状
げんじょう

でしょうか。 

【事務局
じむきょく

】 申
もう

し訳
わけ

ございません。そのとおりということで、一応
いちおう

私
わたし

どもとしてはこのような形
かたち

で

挙
あ

げさせていただきたいなと思
おも

ったんですけれども、なので、本文中
ほんぶんちゅう

、ここの部分
ぶ ぶ ん

は意見欄
いけんらん

でござい

ますので、もしよろしければ、大事
だ い じ

な話
はなし

だとは思
おも

いますけれども、なかなかお時間
じ か ん

かかってしまう部分
ぶ ぶ ん

もございますので、以前
い ぜ ん

と同
おな

じように事務局
じむきょく

持
も

ち帰
かえ

りとさせていただいて、大
おお

きく趣旨
し ゅ し

が変
か

わらない

ものであれば、後
のち

ほど御報告
ごほうこく

というような形
かたち

で進
すす

めさせていただくのはいかがでしょうか。 

【坪谷
つぼたに

委員
い い ん

】 この部分
ぶ ぶ ん

、前回
ぜんかい

のリモートで、私
わたし

も再度
さ い ど

質問
しつもん

をさせていただいた部分
ぶ ぶ ん

でもあったんで

すけれども、これを言
い

った意図
い と

は、公的
こうてき

に載
の

っかる最後
さ い ご

の文章
ぶんしょう

になります。これを読
よ

んだ人
ひと

がどう感
かん

じるかという人
ひと

の立場
た ち ば

に立
た

っていただきたいなというのが正直
しょうじき

な思
おも

いでして、養護
よ う ご

学校
がっこう

も、現在
げんざい

、選択
せんたく

して好
す

きで入
はい

っている方々
かたがた

が、そこがあたかも、悪
わる

いところだと話
はな

されているような印象
いんしょう

を受
う

ける

可能性
かのうせい

がある表現
ひょうげん

は非常
ひじょう

によくないと、私
わたし

は思
おも

った次第
し だ い

です。 

 なので、当事者
とうじしゃ

の意見
い け ん

だから全
すべ

て載
の

せるという話
はなし

ではなくて、嫌
いや

だと思
おも

ったというのは当事者
とうじしゃ

の

意見
い け ん

なので非常
ひじょう

に重要
じゅうよう

なことなんですね。私
わたし

は嫌
いや

だった。それは主語
し ゅ ご

が私
わたし

だからです。でも、私
わたし

が

あなたに入
はい

ってほしくないというのは、現在
げんざい

通
かよ

っていらっしゃる方
かた

に関
かん

していうと、「配慮
はいりょ

に欠
か

ける

表現
ひょうげん

」かなと思
おも

いますので、私
わたし

はこの事務局
じむきょく

の文章
ぶんしょう

はすごく優
すぐ

れている意見
い け ん

かなと思
おも

います。これ

が詰
つ

められたものだとすると、私
わたし

はよかったなと思
おも

って見
み

ていたんですけれども、詰
つ

められていない

ということであれば、いま一度
い ち ど

ちょっとお話
はな

しされたほうがいいかと思
おも

います。 
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【綿会長
わたかいちょう

】 先
さき

ほど事務局
じむきょく

からも説明
せつめい

がありましたけれども、これは公的
こうてき

な要約
ようやく

した文章
ぶんしょう

になりま

すので、そういう御理解
ご り か い

をいただくことが非常
ひじょう

に重要
じゅうよう

だと思
おも

います。どの立場
た ち ば

からも意見
い け ん

が含
ふく

まれる

ようにいくことが大切
たいせつ

ですので、僕
ぼく

は坪谷
つぼたに

委員
い い ん

と全
まった

く同
おな

じで、この文書
ぶんしょ

で、事務局案
じむきょくあん

でいいのかなと

個人的
こじんてき

に思
おも

っております。 

【三井
み つ い

委員
い い ん

】 当事者
とうじしゃ

の意見
い け ん

をしっかりと載
の

せるということも１つ必要
ひつよう

なことだと思
おも

いますので、そ

れも検討
けんとう

くださいということです。 

【綿会長
わたかいちょう

】 もちろんこれは当然
とうぜん

なことだと思
おも

います。 

 全体的
ぜんたいてき

に皆
みな

さんの中
なか

で統一
とういつ

を取
と

らなければいけないのが、委員
い い ん

のみが当事者
とうじしゃ

ではない、しょうがい

のある市民
し み ん

全体
ぜんたい

が当事者
とうじしゃ

であるということの理解
り か い

をしていかなければいけない。これは全体的
ぜんたいてき

な問題
もんだい

であって、まさに坪谷
つぼたに

委員
い い ん

が言
い

われたように、もちろんそういう考
かんが

え方
かた

もある、そして養護
よ う ご

学校
がっこう

、特別
とくべつ

支援
し え ん

学校
がっこう

に行
い

っておられる方
かた

の考
かんが

え方
かた

もここに反映
はんえい

させていかないと、一方的
いっぽうてき

な形
かたち

になってしまい

ますので、それもちゃんと尊重
そんちょう

していくことが必要
ひつよう

かなということも思
おも

います。 

 ですので、当事者
とうじしゃ

委員
い い ん

の皆
みな

さん、もしくは当事者
とうじしゃ

の方々
かたがた

の意見
い け ん

をここに反映
はんえい

させることはもちろん

前提
ぜんてい

として賛成
さんせい

ですけれども、このあたりを事務局
じむきょく

のほうで１度
ど

整理
せ い り

していただければと思
おも

っており

ます。話
はなし

が進
すす

まなくなりますので、お願
ねが

いいたします。 

【三井
み つ い

委員
い い ん

】 両方
りょうほう

ともという形
かたち

で考
かんが

えるフルインクルーシブかどうかというのはちょっと疑問
ぎ も ん

な

んですが、基本的
きほんてき

にフルインクルーシブになって、学校
がっこう

、学級
がっきゅう

、通常
つうじょう

学級
がっきゅう

が変
か

わるかもしれないと

期待
き た い

を持
も

っていらっしゃる方
かた

もいるのも現実
げんじつ

なので、その部分
ぶ ぶ ん

で、そこには期待
き た い

できないなという気持
き も
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ちになるような書
か

き方
かた

であるというところも１つ、例
たと

えば個々
こ こ

のニーズにというところも含
ふく

めてです

けれども、それが必要
ひつよう

な方
かた

がいて、でも、新
あたら

しいフルインクルーシブになったら通常
つうじょう

学級
がっきゅう

に行
い

ける

方
かた

もいるということが一方
いっぽう

でしっかり分
わ

かるように書
か

かれているといいなというふうに思
おも

います。 

【事務局
じむきょく

】 様々
さまざま

な意見
い け ん

をありがとうございます。まず、そこの部分
ぶ ぶ ん

も含
ふく

めまして、井上
いのうえ

委員
い い ん

と私
わたし

ど

ものほうで、さらに書
か

きぶりが少
すこ

し調整
ちょうせい

ができるところがあればお話
はなし

をさせていただきたいなと思
おも

います。方向性
ほうこうせい

ですとか、課題
か だ い

ですとか、全体的
ぜんたいてき

な部分
ぶ ぶ ん

との整合性
せいごうせい

も含
ふく

めまして考
かんが

えていく必要
ひつよう

があ

ると思
おも

いますし、みんな一緒
いっしょ

に学校
がっこう

に入
はい

れるように、地域
ち い き

の学校
がっこう

に入
はい

れるようにしてほしいというよ

うな意見
い け ん

は、フルインクルーシブ教育
きょういく

を目指
め ざ

してという観点
かんてん

からいうと、ずれていないのかなと思
おも

い

ますので、ちょっとそこも踏
ふ

まえて調整
ちょうせい

させていただきたいなと思
おも

います。 

【綿会長
わたかいちょう

】 そのほかいかがでしょうか。なければ、ここは事務局
じむきょく

のほうでもう１回
かい

整理
せ い り

してもらう

という形
かたち

でお願
ねが

いできればと思
おも

います。 

【事務局
じむきょく

】 本文
ほんぶん

の部分
ぶ ぶ ん

は、一応
いちおう

これで確定
かくてい

ということでよろしいでしょうか。意見欄
いけんらん

以外
い が い

の部分
ぶ ぶ ん

。 

【綿会長
わたかいちょう

】 線以外
せんいがい

のところはよろしいですか。特
とく

に修正
しゅうせい

なしで。 

 では、それで確定
かくてい

という形
かたち

でお願
ねが

いできればと思
おも

います。 

 続
つづ

いてお願
ねが

いします。 

【事務局
じむきょく

】 それでは、次
つぎ

の項目
こうもく

といたしまして、大
おお

きい項目
こうもく

４、情報
じょうほう

アクセシビリティの向上
こうじょう

及
およ

び

意思
い し

疎通
そ つ う

支援
し え ん

の充実
じゅうじつ

について、前回
ぜんかい

の御意見
ご い け ん

を踏
ふ

まえて御説明
ごせつめい

させていただきます。 

 まず、前回
ぜんかい

いただいた御意見
ご い け ん

ですが、内容
ないよう

としては、主
おも

に言葉
こ と ば

の意味
い み

が分
わ

からない、もしくは文章
ぶんしょう
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の記載
き さ い

をちょっと変
か

えてほしいといった意見
い け ん

が主
おも

なものでございました。それについて今回
こんかい

修正
しゅうせい

させ

ていただいているんですけれども、１点
てん

だけ事務局
じむきょく

からのお願
ねが

いといたしまして、４については、①

しょうがい特性
とくせい

に配慮
はいりょ

した情報
じょうほう

提供
ていきょう

体制
たいせい

の充実
じゅうじつ

と、②意思
い し

疎通
そ つ う

支援
し え ん

の充実
じゅうじつ

という２つのパートに

分
わ

かれてございます。それぞれが関係
かんけい

し合
あ

うパートとなりますので、４の①と②をまとめて修正点
しゅうせいてん

を

確認
かくにん

させていただくので、まとめて御審議
ご し ん ぎ

いただければと思
おも

いますので、よろしくお願
ねが

いいたします。 

 それでは、前回
ぜんかい

いただいた御意見
ご い け ん

の修正
しゅうせい

部分
ぶ ぶ ん

について説明
せつめい

させていただきます。資料
しりょう

２の18ペー

ジを御覧
ご ら ん

ください。 

 まず、委員
い い ん

の方
かた

からいただいた御意見
ご い け ん

の中
なか

で、情報
じょうほう

アクセシビリティの言葉
こ と ば

の意味
い み

が分
わ

からないと

いった御意見
ご い け ん

がございました。確
たし

かに、通常
つうじょう

、情報
じょうほう

アクセシビリティというのはなかなか聞
き

かない

用語
よ う ご

でございます。説明
せつめい

させていただきますと、アクセシビリティの意味
い み

としましては、近
ちか

づきやす

さ、利用
り よ う

しやすさ、便利
べ ん り

であること、そういったものを差
さ

す意味
い み

でございまして、情報
じょうほう

アクセシビリ

ティとなりますと、総
そう

じて、情報
じょうほう

が利用
り よ う

しやすい状態
じょうたい

を差
さ

す言葉
こ と ば

であるという意識
い し き

を事務局
じむきょく

として

は持
も

っております。しかしながら、やっぱり情報
じょうほう

アクセシビリティという言葉
こ と ば

自体
じ た い

がそもそもちょっ

と難
むずか

しい、この言葉
こ と ば

だけで意味
い み

が通
つう

じにくいということがございまして、こちらの項目
こうもく

なんですけれ

ども、もともとは「情報
じょうほう

アクセシビリティの向上
こうじょう

及
およ

び意思
い し

疎通
そ つ う

支援
し え ん

の充実
じゅうじつ

」という掲題
けいだい

を入
い

れてお

りましたが、こちらを「情報
じょうほう

提供
ていきょう

体制
たいせい

の向上
こうじょう

及
およ

び意思
い し

疎通
そ つ う

支援
し え ん

の充実
じゅうじつ

」と修正
しゅうせい

させていただいて、

もう少
すこ

し分
わ

かりやすい掲題
けいだい

に修正
しゅうせい

させていただきました。 

 また、情報
じょうほう

アクセシビリティ、ほかの文章
ぶんしょう

の中
なか

では、18ページの下
した

から２行目
ぎょうめ

、障害者
しょうがいしゃ

情報
じょうほう

ア
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クセシビリティ・コミュニケーション施策
し さ く

推進法
すいしんほう

という言葉
こ と ば

がございますが、これはもう施策
し さ く

推進法
すいしんほう

と

いう１つの固有
こ ゆ う

名詞
め い し

でございますので、こちらの情報
じょうほう

アクセシビリティという言葉
こ と ば

については、特段
とくだん

補足等
ほそくとう

はしないこととしております。 

 続
つづ

いて、次
つぎ

の修正点
しゅうせいてん

について御説明
ごせつめい

させていただきます。同
おな

じく資料
しりょう

２の20ページ、真
ま

ん中
なか

あた

りの行
ぎょう

を御覧
ご ら ん

ください。もともとは、「盲
もう

ろうや失語症等
しつごしょうとう

、様々
さまざま

なしょうがいについても、しょうが

い特性
とくせい

配慮
はいりょ

した情報
じょうほう

提供
ていきょう

方法
ほうほう

について調査
ちょうさ

研究
けんきゅう

を進
すす

めます」といったところを前回
ぜんかい

の会議
か い ぎ

で追記
つ い き

し

た文章
ぶんしょう

となります。 

 追記
つ い き

した意味
い み

としましては、１つ上
うえ

の「視覚
し か く

や聴覚
ちょうかく

にしょうがいのある人
ひと

には」という文章
ぶんしょう

に対
たい

し

て、ほかのしょうがいがある方
かた

に対
たい

してはという文章
ぶんしょう

でございました。しかしながら、ここに書
か

いて

あるしょうがいが、盲
もう

ろうや失語症
しつごしょう

などの２つだけではないので、これだけで足
た

りるのかという意見
い け ん

が

ございました。また、別
べつ

の意見
い け ん

としては、課題
か だ い

のところで知的
ち て き

しょうがいのある方
かた

についてうたって

いるのに、ここで書
か

かないのはいかがなものかという意見
い け ん

もございました。また、「様々
さまざま

なしょうがい

についても」という記載
き さ い

の方法
ほうほう

について、「その他
た

の様々
さまざま

なしょうがいについても」という形
かたち

で記載
き さ い

を

改
あらた

めたほうがいいのではないかというような意見
い け ん

もございました。 

 つきましては、事務局
じむきょく

の修正案
しゅうせいあん

といたしましては、「知的
ち て き

しょうがいのある人
ひと

や盲
もう

ろう、失語症
しつごしょう

、

その他
た

様々
さまざま

なしょうがいについて」という記載
き さ い

に改
あらた

めさせていただいております。 

 4の①についての修正
しゅうせい

内容
ないよう

としては以上
いじょう

となり、続
つづ

いて、資料
しりょう

２の22ページ、４の②意思
い し

疎通
そ つ う

支援
し え ん

の充実
じゅうじつ

についても、まとめて御説明
ごせつめい

させていただきます。下
した

から３行目
ぎょうめ

を御覧
ご ら ん

ください。 
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 もともとの文章
ぶんしょう

としましては、「意思
い し

疎通
そ つ う

を図
はか

ることに支障
ししょう

があるすべての人
ひと

」という記載
き さ い

をさせ

ていただいておりました。しかしながら、すべての人
ひと

という記載
き さ い

をしてしまうと、例
たと

えば日本語
に ほ ん ご

が使
つか

え

ない外国人
がいこくじん

の方
かた

が含
ふく

まれてしまうのではないかといったような御意見
ご い け ん

をいただいております。また、

別
べつ

の委員
い い ん

の方
かた

からは、意思
い し

疎通
そ つ う

を図
はか

るのに支障
ししょう

があるという言
い

い方
かた

よりも、意思
い し

疎通
そ つ う

を図
はか

ることが困難
こんなん

なという記載
き さ い

のほうがいいのではないかというような意見
い け ん

がございました。つきましては、事務局
じむきょく

の

修正案
しゅうせいあん

といたしましては、「意思
い し

疎通
そ つ う

を図
はか

ることが困難
こんなん

なしょうがいがある」という文章
ぶんしょう

に記載
き さ い

を

修正
しゅうせい

させていただいております。 

 また、資料
しりょう

の24ページ、上
うえ

から４行目
ぎょうめ

、意思
い し

疎通
そ つ う

を図
はか

ることに支障
ししょう

があるという同様
どうよう

な文章
ぶんしょう

がご

ざいましたので、こちらについても併
あわ

せて修正
しゅうせい

させていただいております。 

 最後
さ い ご

に、23ページ、上
うえ

から８行目
ぎょうめ

、市民等
しみんとう

の意見
い け ん

の中
なか

に追記
つ い き

させていただいている御意見
ご い け ん

が２つ

ございます。まず１つ目
め

、意思
い し

疎通
そ つ う

のためには、話
はなし

を聞
き

くという姿勢
し せ い

を持
も

つことが大切
たいせつ

という意見
い け ん

が

会議
か い ぎ

の中
なか

でございましたので、こちらについて追記
つ い き

させていただいております。それと、これは実体験
じったいけん

の御意見
ご い け ん

がございました。病気
びょうき

により声
こえ

を発
はっ

せられなくなったため、電話
で ん わ

で簡単
かんたん

に手続
てつづき

できたことが

突然
とつぜん

できなくなり、さらには配慮
はいりょ

もしてもらえず、大変
たいへん

な思
おも

いをしたことがあるという、実体験
じったいけん

を

御意見
ご い け ん

としていただいておりましたので、こちらについて追記
つ い き

させていただきました。 

 ４の①、②の修正点
しゅうせいてん

としては以上
いじょう

となります。こちらについて御審議
ご し ん ぎ

いただければと思
おも

います。お

願
ねが

いいたします。 

【綿会長
わたかいちょう

】 ありがとうございます。それでは、高橋
たかはし

委員
い い ん

、お願
ねが

いいたします。 
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【高橋
たかはし

委員
い い ん

】資料
しりょう

３の14ページになります。意見
い け ん

を出
だ

した文章
ぶんしょう

をまとめたところなんですけれども、

意見
い け ん

の内容
ないよう

からちょっと省
はぶ

かれてしまっているところがあります。文章
ぶんしょう

の案
あん

としては、資料
しりょう

２の19

ページになります。方向性
ほうこうせい

の上
うえ

のところになります。私
わたし

の意見
い け ん

としましては、協議
きょうぎ

の際
さい

にタイムラグ

が出
で

るということだけではなく、皆様
みなさま

の話
はなし

を通訳
つうやく

してもらい、私
わたし

が考
かんが

え、それについてのタイミン

グ、そのあたりの言葉
こ と ば

が抜
ぬ

けてしまっています。先
さき

ほどの話
はなし

を聞
き

きながらちょっと考
かんが

えていたんで

すけれども、私
わたし

は、話
はなし

をまず見
み

て、考
かんが

えて、それから意見
い け ん

を出
だ

すという流
なが

れになるんですが、そこ

ら辺
へん

のことが、ちょっと文章
ぶんしょう

が抜
ぬ

けてしまっているので、それはちょっと考
かんが

えてもらいたいなと思
おも

い

ます。 

 今
いま

お伝
つた

えしたかったところは資料
しりょう

３の14ページにありますとおり、考
かんが

えて伝
つた

えるということでタ

イムラグが生
しょう

じてしまうという文言
もんごん

が、今回
こんかい

の資料
しりょう

２のほうには欠落
けつらく

しておりますので、それも含
ふく

め

て文章化
ぶんしょうか

していただきたいという意味
い み

です。通訳
つうやく

を見
み

て、皆
みな

さんの様子
よ う す

を見
み

て、また考
かんが

えて自分
じ ぶ ん

自身
じ し ん

の意見
い け ん

を出
だ

すということだと、これは遅
おく

れてしまうというだけではなく、その場
ば

のものとありますの

で、以前
い ぜ ん

に出
だ

しました意見
い け ん

をすべて反映
はんえい

させていただきたいということです。 

【事務局
じむきょく

】 いただいた意見
い け ん

を素案
そ あ ん

の中
なか

にすべて反映
はんえい

させておらず、大変
たいへん

申
もう

し訳
わけ

ございませんでした。

いただいた意見
い け ん

については、もう一度
い ち ど

、高橋
たかはし

委員
い い ん

と相談
そうだん

して、正
ただ

しい意図
い と

の文章
ぶんしょう

を入
い

れさせていただ

きたいと考
かんが

えますので、よろしくお願
ねが

いいたします。 

【綿会長
わたかいちょう

】 １か所
しょ

いいですか。本当
ほんとう

に単純
たんじゅん

なことなんですけれども、アクセシビリティは確
たし

かに

難
むずか

しい言葉
こ と ば

だなと、これは同感
どうかん

なんですけれども、情報
じょうほう

提供
ていきょう

と訳
やく

していいのかなと実
じつ

は思
おも

っていて、
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情報
じょうほう

提供
ていきょう

はまた違
ちが

う英語
え い ご

になるんですね。アクセシビリティは、どちらかというと情報
じょうほう

取得
しゅとく

のほう

なんですよ。だから、多分
た ぶ ん

、法律
ほうりつ

も情報
じょうほう

取得
しゅとく

というところがアクセシビリティという英語
え い ご

に直
なお

してく

る感
かん

じなんですね。なので、法律学的
ほうりつがくてき

な日本語
に ほ ん ご

なんですね。なので、それに合
あ

わせてもいいかなと実
じつ

は

僕
ぼく

は思
おも

っていて、アクセシビリティはすごくいろんな意味合
い み あ

いがあるので、そのあたりはいかがかな

と。 

 ちなみに、法律
ほうりつ

は情報
じょうほう

取得
しゅとく

とか情報
じょうほう

の取得
しゅとく

になっているので、そちらに合
あ

わせたほうが本当
ほんとう

は分
わ

か

りやすいかなという気
き

がしますが、いかがですか。 

【事務局
じむきょく

】 御意見
ご い け ん

、ありがとうございます。実
じつ

は私
わたし

どももそこの部分
ぶ ぶ ん

は悩
なや

んだところでございまし

て、いわゆる取得
しゅとく

、利用側
りようがわ

の視点
し て ん

で考
かんが

えられるのがアクセシビリティなのかなと思
おも

いました。ただ、

ここの場
ば

で取得
しゅとく

となってしまうと、以前
い ぜ ん

の話
はなし

もありますけれども、主語
し ゅ ご

がどっちなんですかという話
はなし

になってしまいますので、私
わたし

ども行政
ぎょうせい

の立場
た ち ば

からすると、要
よう

は提供
ていきょう

する側
がわ

なので、提供
ていきょう

とさせて

いただいたところでございます。 

 これはあくまでも事務局側
じむきょくがわ

の案
あん

ではあったんですけれども、一応
いちおう

アクセシビリティとさせていただ

いた上
うえ

で、文言
もんごん

の注 釈
ちゅうしゃく

を入
い

れさせていただくという案
あん

も１回
かい

考
かんが

えたんですけれども、いきなり

大項目
だいこうもく

というか、表題
ひょうだい

の注 釈
ちゅうしゃく

というのは若干
じゃっかん

違和感
い わ か ん

があったのでこのように直
なお

させていただいた

んですが、アクセシビリティとさせていただいて、今後
こ ん ご

を踏
ふ

まえていくと、アクセシビリティという

言葉
こ と ば

も皆
みな

さんに御理解
ご り か い

いただく必要
ひつよう

もあるのかなというところもございますので、例
たと

えばアクセシビ

リティとそのままにさせていただいた上
うえ

で、どこかに注訳
ちゅうやく

というか、文言
もんごん

の説明
せつめい

を入
い

れさせていただ
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くというやり方
かた

もあるのかなと思
おも

います。どちらがよろしいかと思
おも

いまして、よろしくお願
ねが

いします。 

【綿会長
わたかいちょう

】 アクセシビリティはいろんな意味合
い み あ

いを含
ふく

んでいて、日本語
に ほ ん ご

に直
なお

しづらいものだからあ

えてそのまま残
のこ

しているところがあるので、逆
ぎゃく

に残
のこ

して、確
たし

かに難
むずか

しい言葉
こ と ば

なので、残
のこ

しながら注訳
ちゅうやく

を入
い

れてくというのもありなのかなと。多分
た ぶ ん

これはどんどん広
ひろ

がっていく言葉
こ と ば

だと思
おも

うんですね。法律
ほうりつ

なので、法律用語
ほうりつようご

はどんどん広
ひろ

がっていく。例
たと

えばバリアフリー法
ほう

とか、あれも最初
さいしょ

は何
なに

をもってバ

リアフリーなのかと本当
ほんとう

にいろいろ議論
ぎ ろ ん

があって、あれも法律名
ほうりつめい

でバリアフリー法
ほう

というのがあった

りとかするので、だから、法律
ほうりつ

の名前
な ま え

に入
はい

っているから、これは徐々
じょじょ

に広
ひろ

げていくという話
はなし

でもある

のかなと思
おも

って、注 釈
ちゅうしゃく

のほうがもしかしたらいいのかもしれないなと思
おも

います。 

 これは意見
い け ん

です。そんなにこだわっているわけではないので、ちょっと事務局
じむきょく

で整理
せ い り

していただけ

ればと思
おも

っています。 

【事務局
じむきょく

】 御意見
ご い け ん

いただき、ありがとうございます。そうしましたら、情報
じょうほう

アクセシビリティとい

う言葉
こ と ば

自体
じ た い

は残
のこ

させていただいて、注 釈
ちゅうしゃく

として、文章
ぶんしょう

の中
なか

に、情報
じょうほう

アクセシビリティとは何
なに

かと

いうことを追記
つ い き

させていただく方向
ほうこう

で対応
たいおう

させていただこうと思
おも

いますので、よろしくお願
ねが

いいたし

ます。 

【綿会長
わたかいちょう

】 そのほかいかがですか。何
なん

でも感
かん

じたことをお話
はな

しいただいて構
かま

わないと思
おも

います。 

 一部
い ち ぶ

ちょっと課題
か だ い

が残
のこ

りましたけれども、事務所
じ む し ょ

のほうで調整
ちょうせい

が残
のこ

りましたけれども、それをして

いただいて一応
いちおう

確定
かくてい

という形
かたち

でよろしいでしょうか。 

 では、そういう形
かたち

で確定
かくてい

したいと思
おも

います。ありがとうございました。 
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【事務局
じむきょく

】 資料
しりょう

２、素案
そ あ ん

の26ページになります。大項目
だいこうもく

５の雇用
こ よ う

・就 業
しゅうぎょう

・経済的
けいざいてき

の支援
し え ん

の①、前回
ぜんかい

この①まで御審議
ご し ん ぎ

いただきましたけれども、そこの修正点
しゅうせいてん

について御説明
ごせつめい

させていただきます。 

 前回
ぜんかい

の会議
か い ぎ

の委員
い い ん

の意見
い け ん

としてあったものを反映
はんえい

して、修正
しゅうせい

追加
つ い か

箇所
か し ょ

が全部
ぜ ん ぶ

で３か所
しょ

ございます。

まず、26ページの一番下
いちばんした

の行
ぎょう

から27ページにかけて、追加案
ついかあん

として、特別
とくべつ

支援
し え ん

学校
がっこう

で就労
しゅうろう

に向
む

け

ての訓練
くんれん

をし、しょうがいしゃ枠
わく

で一般
いっぱん

就労
しゅうろう

しても、任
まか

せてもらえる仕事
し ご と

が少
すく

なく、ほかの社員
しゃいん

とも

なじめないといった意見
い け ん

が寄
よ

せられていますという形
かたち

で、前回
ぜんかい

の委員
い い ん

の意見
い け ん

をまとめさせていただい

ております。 

 次
つぎ

は、27ページの一番下
いちばんした

の行
ぎょう

になります。また、介護
か い ご

を受
う

けながら働
はたら

ける仕組
し く

みづくりについて

も実施
じ っ し

に向
む

けて検討
けんとう

を進
すす

めますということで、これも前回
ぜんかい

の委員
い い ん

の発言
はつげん

もありましたし、追加
つ い か

で意見
い け ん

と

して出
だ

していただいているというところで、介護者
かいごしゃ

をつけながら働
はたら

けるということを、この計画
けいかく

の中
なか

でもしっかりと打
う

ち出
だ

していくことが必要
ひつよう

かと思
おも

いましたので、追加案
ついかあん

として出
だ

させていただきまし

た。 

 ３点目
て ん め

は指標
しひょう

の部分
ぶ ぶ ん

です。29ページの一番下
いちばんした

の指標
しひょう

です。ページ割
わ

れをしてしまっていますので、

見
み

やすいように正式
せいしき

バージョンは直
なお

します。ジョブコーチがどこに配置
は い ち

されているジョブコーチなの

かという御質問
ごしつもん

がありまして、それを分
わ

かりやすいように表記
ひょうき

すべきだということもありましたので、

しょうがいしゃ支援課
し え ん か

の中
なか

にあります就労
しゅうろう

支援
し え ん

センターへのジョブコーチの配置
は い ち

という形
かたち

で付
つ

け加
くわ

えさせていただきました。 

 修正
しゅうせい

箇所
か し ょ

については以上
いじょう

になります。御審議
ご し ん ぎ

をお願
ねが

いします。 
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【綿会長
わたかいちょう

】 ありがとうございます。いかがでしょうか。 

【井上
いのうえ

委員
い い ん

】 雇用
こ よ う

・就 業
しゅうぎょう

・経済的
けいざいてき

自立
じ り つ

の支援
し え ん

で、意見
い け ん

があります。地
ち

サポの制度
せ い ど

が、仕事中
しごとちゅう

は介護者
かいごしゃ

が入
はい

れないです。仕事
し ご と

のときも介護者
かいごしゃ

が必要
ひつよう

です。仕事場
し ご と ば

のほかの人
ひと

には手伝
て つ だ

ってもらえないです。

みんな仕事
し ご と

があるからです。意見
い け ん

として載
の

せてほしいです。重度
じゅうど

障害者
しょうがいしゃ

……。意見
い け ん

の補足
ほ そ く

があります。 

 前半
ぜんはん

は地
ち

サポ、今
いま

ある地域
ち い き

参加型
さんかがた

介護
か い ご

サポート事業
じぎょう

についてです。仕事
し ご と

のときにも介護者
かいごしゃ

が必要
ひつよう

な

人
ひと

は介護者
かいごしゃ

が必要
ひつよう

なので、地
ち

サポの制度
せ い ど

を仕事中
しごとちゅう

にも使
つか

えるようにしてほしい、したほうがいいとい

う意見
い け ん

です。 

 新
あたら

しく出
で

た重度
じゅうど

障害者等就労
しょうがいしゃとうしゅうろう

支援
し え ん

特別
とくべつ

事業
じぎょう

ができたということもあったんですけれども、それだ

と仕事場
し ご と ば

のほかの人
ひと

のフォローが前提
ぜんてい

、フォローがあると出
で

ない場合
ば あ い

もある。在宅
ざいたく

ワークだとほぼ出
で

る

けれどもという可能性
かのうせい

があると聞
き

いたので、それは困
こま

ると。ほかの人
ひと

はほかの仕事
し ご と

。もちろん例
たと

えば

井上
いのうえ

さんは井上
いのうえ

さんの仕事
し ご と

をやるのがお仕事
し ご と

ですから、介護者
かいごしゃ

が入
はい

れるようにして仕事
し ご と

ができるよう

にしたほうがいいという意見
い け ん

で、最後
さ い ご

、意見
い け ん

として載
の

せてほしいですとあったんですけれども、特
とく

に

方向性
ほうこうせい

とかに具体的
ぐたいてき

に載
の

せるというよりは、市民
し み ん

からの意見
い け ん

の欄
らん

に載
の

せてほしいですということです。 

【事務局
じむきょく

】 こちらの御意見
ご い け ん

につきましても、26ページの一番最後
いちばんさいご

、重度
じゅうど

のしょうがいのある方々
かたがた

の

在宅
ざいたく

就労
しゅうろう

や介護
か い ご

を受
う

けながら働
はたら

ける仕組
し く

みづくりについて検討
けんとう

してほしいというところにすべて入
はい

っている、介護
か い ご

の中
なか

には入
はい

っていると考
かんが

えていますので、地
ち

サポを含
ふく

めもろもろ検討
けんとう

するということ

が、介護
か い ご

ですから、入
はい

っていると考
かんが

えております。 

【綿会長
わたかいちょう

】 そのほか意見
い け ん

がもしあれば、どうぞ。 
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【事務局
じむきょく

】 ほかの意見
い け ん

が出
で

る前
まえ

に、質問
しつもん

の御回答
ごかいとう

ですが、重度
じゅうど

障害者等就労
しょうがいしゃとうしゅうろう

支援
し え ん

特別
とくべつ

事業
じぎょう

につき

ましては、指標
しひょう

にもありますように、今
いま

、市
し

としては未実施
み じ っ し

でありまして、現在
げんざい

のところ特
とく

に問合
といあわ

せ

等
とう

いただいておりませんので、そういった回答
かいとう

になるかと思
おも

います。具体的
ぐたいてき

な人数
にんずう

ということは申
もう

し

上
あ

げられないです。 

【綿会長
わたかいちょう

】 委員
い い ん

の皆
みな

さん、よろしいですか。特
とく

に御意見
ご い け ん

がなければ、これで確定
かくてい

という形
かたち

でよろ

しいでしょうか。 

 では、一応
いちおう

これで確定
かくてい

という形
かたち

で進
すす

めさせていただければと思
おも

います。振
ふ

り返
かえ

りは以上
いじょう

です。 

 １回
かい

ここで休憩
きゅうけい

を取
と

って、８時
じ

５分
ふん

から再開
さいかい

して、次第
し だ い

の４に行
い

きたいと思
おも

います。 

（休憩
きゅうけい

） 

【綿会長
わたかいちょう

】 それでは再開
さいかい

したいと思
おも

います。 

 ここから５の②に入
はい

っていきますけれども、進
すす

め方
かた

も含
ふく

めて事務局
じむきょく

から御説明
ごせつめい

をお願
ねが

いしたいと思
おも

います。 

【事務局
じむきょく

】 資料
しりょう

番号
ばんごう

が前後
ぜ ん ご

するんですが、資料
しりょう

４のスケジュール案
あん

を御覧
ご ら ん

ください。表示
ひょうじ

にも出
で

て

おります。前回
ぜんかい

ちょっとお話
はな

しさせていただいたとおりなんですけれども、今日
き ょ う

確定
かくてい

した部分
ぶ ぶ ん

も含
ふく

め

て残
のこ

りなんですけれども、大項目
だいこうもく

５、６、７、８、９と、実際
じっさい

には審議
し ん ぎ

項目
こうもく

が５つとなります。当初
とうしょ

の

予定
よ て い

どおりですと、本日
ほんじつ

の１回
かい

で全
すべ

てというような形
かたち

であったのですが、それはとても困難
こんなん

であるか

と思
おも

います。 

 前回
ぜんかい

もちょっと御説明
ごせつめい

させていただいたんですが、現実的
げんじつてき

に今
いま

のスケジュールですと難
むずか

しいという
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こともございまして、皆様
みなさま

への委員
い い ん

報酬
ほうしゅう

の部分
ぶ ぶ ん

を補正
ほ せ い

予算案
よさんあん

として市議会
し ぎ か い

に提出
ていしゅつ

すべく、今
いま

、内部
な い ぶ

の

調整中
ちょうせいちゅう

でございます。内部
な い ぶ

の調整
ちょうせい

が終
お

わり次第
し だ い

、６月
がつ

の市議会
し ぎ か い

に議案
ぎ あ ん

として提出
ていしゅつ

させていただく

予定
よ て い

なんですけれども、そこの部分
ぶ ぶ ん

は正直
しょうじき

、今
いま

、未定
み て い

の状 況
じょうきょう

でございます。ですので、７、８、９

と未定
み て い

とさせていただいております。なお、市議会
し ぎ か い

での審議
し ん ぎ

結果
け っ か

につきましては、状 況
じょうきょう

が分
わ

かり次第
し だ い

、

皆様
みなさま

にお知
し

らせいたしますけれども、一旦
いったん

、次回
じ か い

を１か月
げつ

空
あ

けさせていただいて、７月
がつ

に開催
かいさい

させて

いただくことにいたしたいと思
おも

います。７月
がつ

の日程
にってい

につきましては一番最後
いちばんさいご

に御説明
ごせつめい

させていただき

ます。 

 補正
ほ せ い

予算
よ さ ん

を出
だ

すといっても、正直
しょうじき

、無尽蔵
むじんぞう

に回数
かいすう

を増
ふ

やすのはなかなか現実的
げんじつてき

に難
むずか

しいので、１

回
かい

から２回
かい

の開催
かいさい

が限界
げんかい

となっておりますので、本日
ほんじつ

、駆
か

け足
あし

ではあるんですけれども、本日
ほんじつ

までに

寄
よ

せられた御意見
ご い け ん

、御質問等
ごしつもんとう

を踏
ふ

まえまして、私
わたし

どものほうで修正案
しゅうせいあん

を今回
こんかい

出
だ

させていただきます

ので、大変
たいへん

申
もう

し訳
わけ

ないんですけれども、全
すべ

ての項目
こうもく

を、今回
こんかい

、一括
いっかつ

しての御説明
ごせつめい

させていただきます。

こういう趣旨
し ゅ し

で御意見
ご い け ん

を踏
ふ

まえて変
か

えましたということを御説明
ごせつめい

させていただきまして、恐
おそ

らくそれ

で大分
だ い ぶ

時間
じ か ん

を使
つか

ってしまいますので、今回
こんかい

はそこまでとさせていただきまして、次回
じ か い

までに今回
こんかい

の案
あん

を

踏
ふ

まえましてまた意見
い け ん

募集
ぼしゅう

をさせていただきますので、一旦
いったん

ちょっと全部
ぜ ん ぶ

の項目
こうもく

を説明
せつめい

させていただ

ければと思
おも

います。そのような形
かたち

でお願
ねが

いできればと思
おも

います。 

【綿会長
わたかいちょう

】 よろしいでしょうか。最後
さ い ご

まで１回
かい

行
い

って、その後
ご

、意見
い け ん

を事務局
じむきょく

のほうに渡
わた

して、最終
さいしゅう

のものをつくっていくという、流
なが

れ的
てき

にはそういう流
なが

れでいきたいと思
おも

いますが、よろしいですか。 

 それでは、事務局
じむきょく

からよろしくお願
ねが

いしたいと思
おも

います。一気
い っ き

に最後
さ い ご

まで取
と

りあえずお願
ねが

いします。 
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【事務局
じむきょく

】 それでは、大項目
だいこうもく

５の②です。資料
しりょう

は31ページからになります。②しょうがいのある人
ひと

の福祉的
ふくしてき

就労
しゅうろう

支援
し え ん

という項目
こうもく

になりますが、①は、どちらかというと、しょうがいのある方
かた

の一般
いっぱん

就労
しゅうろう

に向
む

けての支援
し え ん

というところでありますけれども、②につきましては、すぐにはなかなか一般
いっぱん

就労
しゅうろう

には進
すす

めない準備
じゅんび

が必要
ひつよう

な方
かた

ですとか、あとは、しょうがいの特性等
とくせいとう

で、一般
いっぱん

就労
しゅうろう

そのものが

かなり厳
きび

しい方
かた

の就労
しゅうろう

支援
し え ん

。そういった方々
かたがた

の通
かよ

う場所
ば し ょ

として福祉的
ふくしてき

就労
しゅうろう

の事業所
じぎょうしょ

ということなん

ですけれども、昔
むかし

のイメージですと、作業所
さぎょうじょ

ですとかそういったイメージをお持
も

ちの方
かた

もいるかと思
おも

いますが、今
いま

は就労
しゅうろう

継続
けいぞく

支援
し え ん

のＡ
えー

型
がた

とかＢ
びー

型
がた

とか、Ａ
えー

型
がた

は一応
いちおう

雇用
こ よ う

契約
けいやく

を結
むす

んでいますが、一部
い ち ぶ

が、

全
まった

くないわけではないんですが、生活
せいかつ

介護
か い ご

の施設
し せ つ

の場
ば

でも就労的
しゅうろうてき

な活動
かつどう

をされるということもあり

ますので、そういったところに通
かよ

われている方々
かたがた

、ないしはそこの事業所
じぎょうしょ

に向
む

けての支援
し え ん

という中身
な か み

に

なるかと思
おも

います。 

 こちらにいただいている意見
い け ん

は、資料
しりょう

３の17ページになります。３月
がつ

にこのように修正
しゅうせい

してはど

うかというものをいただいておりまして、資料
しりょう

２の31ページの下
した

から５行目
ぎょうめ

に、働
はたら

くしょうがいし

ゃもきちんと生活
せいかつ

できるお金
かね

をもらえるようにしてほしいという修正案
しゅうせいあん

をお出
だ

ししています。改
あらた

め

て５月
がつ

13日付
にちづけ

で、資料
しりょう

３の17ページに意見
い け ん

２という形
かたち

で追加
つ い か

で意見
い け ん

をいただきましたけれども、

内容的
ないようてき

には同
おな

じ趣旨
し ゅ し

のものであるというところで、特段
とくだん

その意見
い け ん

への対応
たいおう

ではなくて、意見
い け ん

１、意見
い け ん

２

を含
ふく

めて、31ページの修正案
しゅうせいあん

でよろしいかと思
おも

っております。 

 ５の②についての皆様
みなさま

からの意見
い け ん

については以上
いじょう

となります。 

 本文
ほんぶん

の説明
せつめい

につきましては、既
すで

に皆様
みなさま

のお目
め

に触
ふ

れているかと思
おも

いますので、割愛
かつあい

させていただく
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ことを冒頭
ぼうとう

に申
もう

し上
あ

げます。 

 続
つづ

きまして、34ページになります。５の③新
あら

たな働
はたら

く場
ば

である、「ソーシャルファーム」創設
そうせつ

支援
し え ん

という中項目
ちゅうこうもく

を設定
せってい

しております。こちらは中間
ちゅうかん

評価
ひょうか

のところにも、ソーシャルファームに向
む

けて

の取組
とりくみ

も検討
けんとう

すべきではないかという意見
い け ん

もありましたので、中項目
ちゅうこうもく

として出
だ

させていただいており

ます。具体的
ぐたいてき

に市
し

として何
なに

をやっていくかというよりも、ソーシャルファームそのものが地域
ち い き

の方々
かたがた

に

まだ十分
じゅうぶん

に理解
り か い

されていない部分
ぶ ぶ ん

があったり、あとは、そういった内容
ないよう

が分
わ

かれば実際
じっさい

にやってみよ

うかなというお気持
き も

ちになるような団体
だんたい

さんや企業
きぎょう

さん、そういった方
かた

が生
う

まれてくるような機運
き う ん

を

盛
も

り立
た

てるような取組
とりくみ

が必要
ひつよう

じゃないかということでの内容
ないよう

になっております。 

 ソーシャルファームにつきまして、耳慣
み み な

れない方々
かたがた

もいらっしゃるかと思
おも

うんですけれども、方向性
ほうこうせい

の冒頭
ぼうとう

の部分
ぶ ぶ ん

からは、ほぼソーシャルファームについての説明的
せつめいてき

な内容
ないよう

なっております。そのような

仕組
し く み

みを持
じ

った企業体
きぎょうたい

を国立市
くにたちし

の中
なか

でも創設
そうせつ

できるきっかけになるような取組
とりくみ

をしていければいいな

という書
か

きぶりにさせていただいております。 

 ③については以上
いじょう

で、特
とく

にここについての御意見
ご い け ん

はいただいておりません。 

 続
つづ

いて、④に移
うつ

ります。しょうがいのある人
ひと

の経済的
けいざいてき

な自立
じ り つ

を支援
し え ん

ということになります。①から

③までは働
はたら

くことに対
たい

しての支援
し え ん

ということでしたが、大項目
だいこうもく

の５では雇用
こ よ う

、就 業
しゅうぎょう

、最後
さ い ご

に経済的
けいざいてき

自立
じ り つ

の支援
し え ん

とありますので、どちらかというとそこの部分
ぶ ぶ ん

に当
あ

たっている、就労
しゅうろう

以外
い が い

の部分
ぶ ぶ ん

での

経済的
けいざいてき

自立
じ り つ

のところを支援
し え ん

することになるかと思
おも

います。年金
ねんきん

とか各種
かくしゅ

手当
て あ て

、そういったものが必要
ひつよう

な

人
ひと

に、本来
ほんらい

受
う

けることができる人
ひと

にきちんと受
う

けていただくこと、取得
しゅとく

していただくことのできるよ
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うなサービスや情報
じょうほう

の周知
しゅうち

の徹底
てってい

、そういったことが必要
ひつよう

だということを書
か

かせていただいておりま

す。現在
げんざい

でもかなり神経
しんけい

を使
つか

いながらそういったことについては取
と

り組
く

んでいるんですけれども、よ

り一層
いっそう

、しっかりと進
すす

めていきたいというような考
かんが

え方
かた

の書
か

きぶりになっております。 

 この内容
ないよう

については特段
とくだん

御意見
ご い け ん

はいただいておりません。 

 以上
いじょう

で大項目
だいこうもく

５が終 了
しゅうりょう

となります。 

 続
つづ

きまして、資料
しりょう

２の38ページ、大項目
だいこうもく

６の保健
ほ け ん

の推進
すいしん

・医療
いりょう

との連携
れんけい

強化
きょうか

となりますが、当初
とうしょ

、

骨子
こ っ し

を皆
みな

さんにお示
しめ

ししたときには、中項目
ちゅうこうもく

の①で保健
ほ け ん

・医療
いりょう

サービスの充実
じゅうじつ

というのを設
もう

けてい

たんですけれども、中項目
ちゅうこうもく

が１つしかなかったものですから、あえて①を立
た

てるよりも、大項目
だいこうもく

の中
なか

に交
ま

ぜたほうがいいということになりまして、６の表記
ひょうき

を、保健
ほ け ん

の推進
すいしん

・医療
いりょう

との連携
れんけい

強化
きょうか

という形
かたち

に変更
へんこう

させていただいております。 

 こちらはもちろん保健
ほ け ん

、医療
いりょう

の中身
な か み

になるわけですけれども、しょうがいをお持
も

ちの方々
かたがた

ですので、

当
あ

たり前
まえ

ですけれども、日々
ひ び

の健康
けんこう

状態
じょうたい

の維持
い じ

ですとか、病気
びょうき

になるべくならないで生活
せいかつ

できたほう

がいいので、それはしょうがいを持
も

っている当事者
とうじしゃ

だけでなく、御家族
ご か ぞ く

や、例
たと

えばグループホームな

どの支援
し え ん

をされている方々
かたがた

も、そういったことについては日々
ひ び

関心
かんしん

を持
も

っておいていただきたいとい

うところがありますので、しょうがいしゃ支援課
し え ん か

としてもそういったところについてはこれまで力
ちから

を

注
そそ

ぐことができていなかったんですけれども、保健
ほ け ん

センターと協 力
きょうりょく

しながら、そういったところを

今後
こ ん ご

はしっかりとやっていきたいという書
か

きぶりになっております。 

 ここの部分
ぶ ぶ ん

でいただいている御意見
ご い け ん

につきましては、18ページになりますけれども、重度
じゅうど

のしょ
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うがいしゃが入院
にゅういん

した際
さい

に、病院
びょういん

においても必要
ひつよう

な介護
か い ご

サービスを受
う

けられるようにはなってきた

が、そのことをまだ知
し

らない当事者
とうじしゃ

もいるようなので知
し

らせてほしいという御意見
ご い け ん

がありました。資料
しりょう

２の40ページ、最後
さ い ご

のところ、指標
しひょう

の手前
て ま え

のところに追加案
ついかあん

として、また、入院時
にゅういんじ

に制度
せ い ど

が使
つか

える

ことについて、重度
じゅうど

のしょうがいのある人
ひと

や支援者
しえんしゃ

への周知
しゅうち

に努
つと

めますと追加
つ い か

させていただいており

ます。 

 意見
い け ん

２の入院
にゅういん

のときに介護者
かいごしゃ

が必要
ひつよう

です、病院
びょういん

に入院
にゅういん

のときの介護者
かいごしゃ

の制度
せ い ど

のことをもっと周知
しゅうち

してほしいですということですけれども、先
さき

ほどの説明
せつめい

と同
おな

じ趣旨
し ゅ し

となります。その上
うえ

の行
ぎょう

にも、医療
いりょう

機関
き か ん

にも引
ひ

き続
つづ

き働
はたら

きかけていきますと書
か

いてありますので、既
すで

に記入
きにゅう

されているということになり

ます。 

 意見
い け ん

３と意見
い け ん

４につきましては、39ページの課題
か だ い

の最後
さ い ご

、方向性
ほうこうせい

の手前
て ま え

のところに、追加案
ついかあん

とし

て、病気
びょうき

や健康
けんこう

のことについて気軽
き が る

に相談
そうだん

できる出 張
しゅっちょう

相談
そうだん

や直接
ちょくせつ

学
まな

べる講習会
こうしゅうかい

などを実施
じ っ し

してほ

しいという形
かたち

で追加
つ い か

させていただいております。 

 大項目
だいこうもく

６について、いただいている御意見
ご い け ん

は以上
いじょう

になります。 

 続
つづ

きまして、大項目
だいこうもく

７、資料
しりょう

２の42ページになります。７、安全
あんぜん

・安心
あんしん

な生活
せいかつ

環境
かんきょう

の整備
せ い び

、①バ

リアフリーのまちづくりの推進
すいしん

となっております。バリアフリーという表現
ひょうげん

が入
はい

っていますけれど

も、どちらかというと公共
こうきょう

交通
こうつう

機関
き か ん

や、公共
こうきょう

施設
し せ つ

、道路
ど う ろ

、そういったインフラ、そういうものへの

バリアフリー対応
たいおう

の書
か

きぶりになっております。現在
げんざい

も既
すで

に市
し

としても進
すす

めていますし、関係
かんけい

する交通
こうつう

機関
き か ん

ですとか、そういったところとのやり取
と

りは関係
かんけい

部署
ぶ し ょ

が何
なに

か新
あたら

しいことを始
はじ

めるときには、常
つね

に
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そういったものを協議
きょうぎ

しながら、また、当事者
とうじしゃ

の方々
かたがた

への御意見
ご い け ん

も伺
うかが

いながら進
すす

めるという姿勢
し せ い

で行
おこな

っていますが、それをさらにより進
すす

めていこうという書
か

きぶりになっております。 

 いただいている意見
い け ん

につきましては、資料
しりょう

３の20ページです。市民等
しみんとう

からの意見
い け ん

について、バス

に乗
の

る際
さい

に、車椅子
くるまいす

を押
お

す運転手
うんてんしゅ

がため息
いき

をついたり、別
べつ

の停留所
ていりゅうじょ

を利用
り よ う

するよう言
い

われたりして

不快
ふ か い

な思
おも

いをした。そのようなことがないように、周囲
しゅうい

の理解
り か い

を広
ひろ

めてほしいという御意見
ご い け ん

があった

んですが、そちらを要約
ようやく

する形
かたち

で、資料
しりょう

２の43ページ、上
うえ

から２行目
ぎょうめ

に、バスの乗車
じょうしゃ

、運転手
うんてんしゅ

の態度
た い ど

に不快
ふ か い

な思
おも

いをしたことがあるということを市民
し み ん

の意見
い け ん

として載
の

せさせていただきました。 

 続
つづ

きまして、意見
い け ん

２、バスのチケットも、タクシー券
けん

と同
おな

じように欲
ほ

しいです。移動
い ど う

するのにもお

金
かね

がかかり大変
たいへん

です。また、市内
し な い

で移動
い ど う

するときに、バリアフリーになっていないようなところがあ

り、困
こま

っています。エレベーターがなかったり、スロープがあるけれども急
きゅう

だったり、今後
こ ん ご

チェック

をしてほしいです。また、国立駅
くにたちえき

にホームドアをつけてほしいですとありますけれども、御意見
ご い け ん

の後半
こうはん

の部分
ぶ ぶ ん

は、先
さき

ほど説明
せつめい

しているところに既
すで

に盛
も

り込
こ

まれていると思
おも

います。前半
ぜんはん

のバスのチケットと

お金
かね

が特
とく

に大変
たいへん

ですという部分
ぶ ぶ ん

を追加案
ついかあん

としまして、資料
しりょう

２、素案
そ あ ん

の43ページ、先
さき

ほど説明
せつめい

した部分
ぶ ぶ ん

に、市内
し な い

のバスを安
やす

く利用
り よ う

できるようにしてほしいといった意見
い け ん

が寄
よ

せられていますという形
かたち

で載
の

せ

させていただきます。 

 続
つづ

きまして、意見
い け ん

３になります。バスに乗
の

るとき時刻表
じこくひょう

の表記
ひょうき

が分
わ

かりづらいです。乗
の

ってからも

運賃表
うんちんひょう

が分
わ

かりにくく、難
むずか

しいです。もっと分
わ

かりやすくしてほしいですという御意見
ご い け ん

ありました。

これにつきましては、43ページの先
さき

ほど説明
せつめい

した部分
ぶ ぶ ん

の中
なか

に入
はい

っていました。課題
か だ い

の最後
さ い ご

の部分
ぶ ぶ ん

で、
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やはり市民
し み ん

からの意見
い け ん

ということで、バスの運賃表
うんちんひょう

や時刻表
じこくひょう

が分
わ

かりづらいというような意見
い け ん

が寄
よ

せ

られているということで、追加
つ い か

させていただきました。 

 ７の①については以上
いじょう

になります。 

 続
つづ

きまして、資料
しりょう

２、45ページ、７の②しょうがい特性
とくせい

に配慮
はいりょ

した防災
ぼうさい

対策
たいさく

の推進
すいしん

について御説明
ごせつめい

させていただきます。こちらの項目
こうもく

について、方向性
ほうこうせい

の中身
な か み

の説明
せつめい

をさせていただきますと、46ペ

ージ、方向性
ほうこうせい

のところ、それぞれの段落
だんらく

ごとに見
み

ていきますと、例
たと

えば方向性
ほうこうせい

の１、防災
ぼうさい

に関
かん

する知識
ち し き

の普及
ふきゅう

と啓発
けいはつ

、２つ目
め

、防災
ぼうさい

訓練等
くんれんとう

へのしょうがいのある人
ひと

への参加
さ ん か

促進
そくしん

、続
つづ

いて、大規模
だ い き ぼ

災害
さいがい

の発生時
はっせいじ

の避難
ひ な ん

について、災害時
さいがいじ

の情報
じょうほう

提供
ていきょう

について、最後
さ い ご

に、福祉
ふ く し

避難所
ひなんじょ

についてという形
かたち

で方向性
ほうこうせい

の中
なか

に記載
き さ い

している項目
こうもく

となっております。 

 続
つづ

きまして、事前
じ ぜ ん

に委員
い い ん

の方
かた

からいただいている意見
い け ん

を御紹介
ごしょうかい

させていただきます。資料
しりょう

３の22

ページをお願
ねが

いします。まず、こちらの項目
こうもく

に意見
い け ん

を何点
なんてん

かいただいております。１つずつ御紹介
ごしょうかい

さ

せていただきます。 

 まず、意見
い け ん

１、以前
い ぜ ん

から東京都
とうきょうと

障害者
しょうがいしゃ

スポーツセンターを福祉
ふ く し

避難所
ひなんじょ

にしてもらえないかと要望
ようぼう

し

ています。多
おお

くのしょうがいしゃはそれを望
のぞ

んでいると思
おも

うので、国立市
くにたちし

と協定
きょうてい

が結
むす

べるように交渉
こうしょう

し続
つづ

けてほしいといった意見
い け ん

がございました。こちらの内容
ないよう

については、確
たし

かに東京都
とうきょうと

障害者
しょうがいしゃ

スポー

ツセンターという建物
たてもの

につきましては、国立市
くにたちし

の立地
り っ ち

としても、もしくは市民
し み ん

の方
かた

の認知度
に ん ち ど

からして

も、かなり目立
め だ

つ建物
たてもの

であり、引
ひ

き続
つづ

き協定
きょうてい

を結
むす

んでいただけるよう交渉
こうしょう

をし続
つづ

けてほしいという

意見
い け ん

はもっともな内容
ないよう

でありますので、「Ｐ48」と書
か

いてありますが、正
ただ

しくは資料
しりょう

２の46ページ
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になりますが、「引
ひ

き続
つづ

き、東京都
とうきょうと

障害者
しょうがいしゃ

スポーツセンターと避難所
ひなんじょ

の協定
きょうてい

を結
むす

んでもらえるよう

交渉
こうしょう

を続
つづ

けてほしい」といった市民
し み ん

の意見
い け ん

として追記
つ い き

させていただきました。 

 続
つづ

いて、資料
しりょう

３に戻
もど

っていただいて、意見
い け ん

２でございます。いただいている意見
い け ん

の内容
ないよう

といたしま

しては、防災
ぼうさい

無線
む せ ん

が、音
おと

が反響
はんきょう

して聞
き

き取
と

りとりにくいときがあります。そうならないように、無線
む せ ん

訓練
くんれん

を定期的
ていきてき

にしてほしいです。こちらの内容
ないよう

は、無線
む せ ん

訓練
くんれん

を定期的
ていきてき

にしてほしいという内容
ないよう

だと考
かんが

えております。こちらにつきましては、毎日
まいにち

２時半
じ は ん

に、防災
ぼうさい

無線
む せ ん

で子
こ

どもの見守
み ま も

りの放送
ほうそう

が流
なが

れると

思
おも

いますが、毎日
まいにち

の放送
ほうそう

を通
とお

して無線
む せ ん

訓練
くんれん

を兼
か

ねている内容
ないよう

となっております。無線
む せ ん

訓練
くんれん

については

定期的
ていきてき

に実施
じ っ し

しているという内容
ないよう

になっております。 

 続
つづ

いて、資料
しりょう

３の23ページ、意見
い け ん

3を御覧
ご ら ん

ください。意見
い け ん

３については意見
い け ん

が何個
な ん こ

か混在
こんざい

しており

ます。防災
ぼうさい

訓練
くんれん

にみんな参加
さ ん か

できるようにしてほしいです。災害時
さいがいじ

の情報
じょうほう

提供
ていきょう

を避難所
ひなんじょ

の中
なか

でも分
わ

か

りやすくしてほしいです。障害者
しょうがいしゃ

スポーツセンターへ避難
ひ な ん

できるようしてほしいという３つの御意見
ご い け ん

をいただいております。 

 まず１つ目
め

、防災
ぼうさい

訓練
くんれん

にみんな参加
さ ん か

できるようにしてほしい。この点
てん

につきましては、素案
そ あ ん

の46

ページ、方向性
ほうこうせい

の上
うえ

から３行目
ぎょうめ

に、防災
ぼうさい

訓練等
くんれんとう

へのしょうがいがある人
ひと

の参加
さ ん か

促進
そくしん

という形
かたち

で記載
き さ い

し

ておりますので、防災
ぼうさい

訓練
くんれん

にみんな参加
さ ん か

できるようにしてほしいという意見
い け ん

が含
ふく

まれている内容
ないよう

と

認識
にんしき

しております。２つ目
め

の災害時
さいがいじ

の情報
じょうほう

提供
ていきょう

を避難所
ひなんじょ

の中
なか

でも分
わ

かりやすくしてほしいといった

内容
ないよう

でございます。こちらについては、災害時
さいがいじ

の情報
じょうほう

提供
ていきょう

という形
かたち

で、46ページ、下
した

から２行目
ぎょうめ

に

記載
き さ い

させていただいておりますので、方向性
ほうこうせい

の中
なか

に挙
あ

げさせていただいている内容
ないよう

と認識
にんしき

しておりま
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す。最後
さ い ご

に、障害者
しょうがいしゃ

スポーツセンターへ避難
ひ な ん

できるようにしてほしいという内容
ないよう

につきましては、さ

きの意見
い け ん

１と同様
どうよう

の内容
ないよう

となっておりますので、市民等
しみんとう

の意見
い け ん

の中
なか

に、引
ひ

き続
つづ

き、東京都
とうきょうと

障害者
しょうがいしゃ

スポ

ーツセンターを福祉
ふ く し

避難所
ひなんじょ

として使
つか

えるように協議
きょうぎ

すると追記
つ い き

しております。 

 ７の②の最後
さ い ご

の質問
しつもん

が１件
けん

ございます。避難先
ひなんさき

について、小中学校
しょうちゅうがっこう

などが指定
し て い

されていると思
おも

い

ますが、集会所
しゅうかいじょ

には避難
ひ な ん

できるようになっていますか、教
おし

えてくださいという質問
しつもん

をいただいており

ます。所管
しょかん

の部署
ぶ し ょ

に確認
かくにん

したところ、地域集
ちいきしゅう

会所等
かいしょとう

については、指定
し て い

避難所
ひなんじょ

、一次
い ち じ

避難所
ひなんじょ

がいっぱい

になった場合
ば あ い

に利用
り よ う

する候補地
こ う ほ ち

として活用
かつよう

を検討
けんとう

しているとの回答
かいとう

でございました。 

 以上
いじょう

で７の②の説明
せつめい

及
およ

び意見
い け ん

の説明
せつめい

を終
お

わらせていただきます。 

 続
つづ

きまして、７の③防犯
ぼうはん

対策
たいさく

の推進
すいしん

に入
はい

らせていただきます。こちらについては、掲題
けいだい

から分
わ

かる

とおり、防犯
ぼうはん

対策
たいさく

について、しょうがいしゃ計画
けいかく

の中
なか

でうたったものとなっております。 

 こちらについての委員
い い ん

の方
かた

の意見
い け ん

としましては、資料
しりょう

３、24ページを御覧
ご ら ん

ください。１件
けん

いただ

いております。内容
ないよう

を紹介
しょうかい

させていただきます。泥棒
どろぼう

、詐欺
さ ぎ

、ひったくり、痴漢
ち か ん

に遭
あ

いたくないです。

犯罪
はんざい

について、分
わ

かりやすく教
おし

えてほしいです。また、消費者
しょうひしゃ

トラブルについても、パンフレットと

かではなくて、ちゃんと教
おし

えてもらえる場
ば

が必要
ひつよう

ですといった事前
じ ぜ ん

の意見
い け ん

をいただいております。 

 資料
しりょう

３の24ページ、いただいた意見
い け ん

を基
もとい

に、資料
しりょう

２の49ページ、下
した

から６行目
ぎょうめ

のところに市民等
しみんとう

からの意見
い け ん

として、痴漢
ち か ん

の被害
ひ が い

に遭
あ

いたくないということを追記
つ い き

させていただいております。ほかの

意見
い け ん

といたしましては、犯罪
はんざい

について分
わ

かりやすく教
おし

えてほしいについては、もともと市民等
しみんとう

の意見
い け ん

に

ついて記載
き さ い

していたところでございますので、今回
こんかい

追記
つ い き

はしておりません。また、消費者
しょうひしゃ

トラブルに
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ついても、パンフレットとかではなくちゃんと教
おし

えてもらえる場
ば

が必要
ひつよう

ですといった意見
い け ん

をいただい

ております。こちらについては、、49ページの下
した

から２行目
ぎょうめ

、そもそも方向性
ほうこうせい

が、しょうがいのある

人
ひと

を犯罪
はんざい

から守
まも

り、安心
あんしん

安全
あんぜん

のまちづくりを推進
すいしん

するため、防犯
ぼうはん

活動
かつどう

の支援
し え ん

や犯罪
はんざい

被害
ひ が い

の防止
ぼ う し

ための

広報
こうほう

啓発
けいはつ

を行
おこな

うという内容
ないよう

になっているので、ちゃんと教
おし

えてもらえる場
ば

が必要
ひつよう

ですといった意見
い け ん

に

つきましても、方向性
ほうこうせい

の中
なか

に既
すで

に書
か

いているものと事務局
じむきょく

としては認識
にんしき

しております。 

 ７の③について、素案
そ あ ん

の内容
ないよう

及
およ

び委員
い い ん

の方
かた

の事前
じ ぜ ん

の意見
い け ん

について紹介
しょうかい

させていただきました。 

 続
つづ

きまして、８文化
ぶ ん か

芸術
げいじゅつ

活動
かつどう

・スポーツ等
とう

の振興
しんこう

のパートに移
うつ

らせていただきます。資料
しりょう

２の51

ページ、資料
しりょう

の3、25ページをそれぞれ御覧
ご ら ん

ください。 

 大項目
だいこうもく

８でございますけれども、大
おお

きく２つの項目
こうもく

に分
わ

けさせていただいておりまして、①が文化
ぶ ん か

活動等
かつどうとう

の支援
し え ん

、②がしょうがいしゃスポーツおよびイベント等
とう

の振興
しんこう

というところです。本文
ほんぶん

につき

ましては、これまで同様
どうよう

、割愛
かつあい

させていただきます。それぞれ御質問
ごしつもん

をいただいておりますので、そ

ちらを御紹介
ごしょうかい

させていただければと思
おも

います。 

 資料
しりょう

3、25ページを御覧
ご ら ん

ください。①文化
ぶ ん か

活動等
かつどうとう

の支援
し え ん

に対
たい

しては、２つ御意見
ご い け ん

を頂戴
ちょうだい

しており

ます。まず、１つ目
め

、文化
ぶ ん か

芸術
げいじゅつ

活動
かつどう

を市内
し な い

でできる場所
ば し ょ

が限
かぎ

られているので、確保
か く ほ

するのが難
むずか

しい。

また、利用
り よ う

にもお金
かね

がかかってしまうので使
つか

いづらい。こういった声
こえ

を、市民等
しみんとう

の意見
い け ん

として課題
か だ い

の

中
なか

に入
い

れてほしいといった意見
い け ん

。もう１つの御意見
ご い け ん

でございますが、劇
げき

の練習
れんしゅう

をする場所
ば し ょ

が足
た

りない

です。芸
げい

小
しょう

ホールを利用
り よ う

するのもお金
かね

がかかるので、安
やす

くしてほしいです。ほかの体育館
たいいくかん

を使
つか

えるよ

うにしてほしいです。しょうがいがあって、ジブリなど展覧会
てんらんかい

や宝塚
たからづか

など、舞台
ぶ た い

を見
み

られないのはも
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ったいないです。ジブリ展
てん

や宝塚
たからづか

が、国立
くにたち

に来
こ

られるようにしてほしいです。でも、広
ひろ

い会場
かいじょう

がな

いです。チラシや割引券
わりびきけん

をしょうがいのある人
ひと

たちがもらえるように配
くば

ってほしいですという御意見
ご い け ん

をいただいております。 

 こちらにつきましては、資料
しりょう

２の51ページの課題
か だ い

のところに、追加案
ついかあん

としまして、市民等
しみんとう

からは、

市内
し な い

での文化
ぶ ん か

芸術
げいじゅつ

活動
かつどう

をする場
ば

が限
かぎ

られており、また確保
か く ほ

が難
むずか

しく、利用料
りようりょう

などもかかるため利用
り よ う

し

にくい等
とう

の御意見
ご い け ん

が寄
よ

せられておりますという形
かたち

で記載
き さ い

させていただいております。いいただきまし

た御意見
ご い け ん

は、２つとも場所
ば し ょ

がない、場所
ば し ょ

が足
た

りない、限
かぎ

られているといった部分
ぶ ぶ ん

ですとか、お金
かね

がか

かってしまうといったようなところで共通
きょうつう

しておりますので、それぞれ追加案
ついかあん

という形
かたち

でまとめさ

せていただきました。 

 また、意見
い け ん

２のジブリなどの展覧会
てんらんかい

以降
い こ う

の部分
ぶ ぶ ん

についてなんですけれども、52ページの方向性
ほうこうせい

の

最後
さ い ご

の文章
ぶんしょう

のところで、作品展
さくひんてん

の開催
かいさい

や映画
え い が

上映
じょうえい

、舞台
ぶ た い

公演
こうえん

などの機会
き か い

の充実
じゅうじつ

を図
はか

りますというこ

とで、機会
き か い

を充実
じゅうじつ

していきますというところでの文脈
ぶんみゃく

で広
ひろ

く表現
ひょうげん

させていただいておるところでご

ざいます。この形
かたち

にさせていただければと思
おも

います。 

 続
つづ

きまして、②しょうがいしゃスポーツおよびイベント等
とう

の進行
しんこう

でございます。こちらについて意見
い け ん

を３ついただいております。 

 資料
しりょう

３の26ページを御覧
ご ら ん

ください。まず、意見
い け ん

の１から御紹介
ごしょうかい

させていただければと思
おも

います。

市内
し な い

でスポーツができる場所
ば し ょ

が限
かぎ

られている。また、障害者
しょうがいしゃ

スポーツセンターの利用
り よ う

をもっと柔軟
じゅうなん

に、気軽
き が る

にできるようにしてほしい。そういった声
こえ

を市民等
しみんとう

からの意見
い け ん

として、課題
か だ い

の中
なか

に入
い

れてほ
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しいというのが意見
い け ん

１です。 

 意見
い け ん

２が、カヌーに初
はじ

めて乗
の

りました。乗
の

る前
まえ

は絶対嫌
ぜったいいや

ですと言
い

っていました。でも、乗
の

ったら楽
たの

し

かったです。だから、しょうがいのある人
ひと

がいろんなスポーツをやってみることができるようにして

ほしいですといったものです。 

 意見
い け ん

３でございますが、ふれあいスポーツのつどいがコロナで中止
ちゅうし

になっています。ふれあいスポ

ーツのつどいをやりたいです。また、しょうがいのある人
ひと

が軽
かる

い運動
うんどう

ができるところがないです。

障害者
しょうがいしゃ

スポーツセンターはスポーツが強
つよ

い人
ひと

がいてやりにくい。普通
ふ つ う

の市民
し み ん

総合
そうごう

体育館
たいいくかん

は、ほかの人
ひと

がいてやりにくい。市民
し み ん

総合
そうごう

体育館
たいいくかん

を誰
だれ

でも安心
あんしん

して軽
かる

い気持
き も

ちで、運動
うんどう

、筋
きん

トレ、ストレッチがで

きる場所
ば し ょ

にしてほしいですという形
かたち

で、３つ御意見
ご い け ん

をいただいていました。 

 こちらにつきまして、資料
しりょう

２、53ページを御覧
ご ら ん

ください。追加案
ついかあん

といたしまして、市民等
しみんとう

からは市内
し な い

でしょうがいしゃが気軽
き が る

にスポーツをしやすい場所
ば し ょ

が少
すく

ない、場所
ば し ょ

が限
かぎ

られている、様々
さまざま

な施設
し せ つ

をも

っと使
つか

いやすくしてほしいという形
かたち

で、柔軟
じゅうなん

に気軽
き が る

に利用
り よ う

できるようにしほしいというところを、

様々
さまざま

な施設
し せ つ

をもっと使
つか

いやすくしてほしい等
とう

の御意見
ご い け ん

が寄
よ

せられていますといった形
かたち

で追記
つ い き

してお

ります。 

 また、意見
い け ん

２、意見
い け ん

３につきましても、54ページの方向性
ほうこうせい

の最後
さ い ご

の部分
ぶ ぶ ん

に、しょうがいのある人
ひと

が

スポーツやレクリエーション活動
かつどう

に親
した

しむ機会
き か い

の拡充
かくじゅう

を行
おこな

っていきますといったところで、広
ひろ

く

表現
ひょうげん

をさせていただいておりますので、このような形
かたち

とさせていただきたいと思
おも

います。 

 以上
いじょう

、８の文化
ぶ ん か

芸術
げいじゅつ

活動
かつどう

・スポーツ等
とう

の振興
しんこう

、①、②それぞれの説明
せつめい

を終
お

わらせていただきます。 
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【事務局
じむきょく

】 最後
さ い ご

の項目
こうもく

となります。９、市役所
しやくしょ

における配慮
はいりょ

の充実
じゅうじつ

について説明
せつめい

をさせていただき

ます。資料
しりょう

３の27ページ、資料
しりょう

２は55ページからとなっております。 

 まず、市役所
しやくしょ

の窓口
まどぐち

における合理的
ごうりてき

配慮
はいりょ

の提供
ていきょう

について、大
おお

きく記載
き さ い

させていただいている内容
ないよう

と

なっております。また、合理的
ごうりてき

配慮
はいりょ

の提供
ていきょう

につきましては、１から８までのパートで都度
つ ど

記載
き さ い

を盛
も

り

込
こ

ませていただいておりましたが、最後
さ い ご

の項目
こうもく

として、市役所
しやくしょ

における合理的
ごうりてき

配慮
はいりょ

、配慮
はいりょ

の充実
じゅうじつ

とい

う形
かたち

で項目
こうもく

を切
き

り出
だ

して計画
けいかく

を最後
さ い ご

に書
か

き足
た

すという構成
こうせい

にさせていただいております。 

 また、事前
じ ぜ ん

の意見
い け ん

としましては、１件
けん

いただいております。内容
ないよう

を紹介
しょうかい

させていただきます。資料
しりょう

３の27ページを御覧
ご ら ん

ください。市役所
しやくしょ

の窓口
まどぐち

で職員
しょくいん

を呼
よ

んでも来
き

てくれなかったり、ほかにも嫌
いや

な

ことがあったり、おかしいと思
おも

った。もっと研修
けんしゅう

のやり方
かた

を考
かんが

えてほしいです。当事者
とうじしゃ

の話
はなし

を聞
き

い

たり、介護
か い ご

のやり方
かた

や手話
し ゅ わ

を習
なら

ったり、当事者
とうじしゃ

と話
はなし

をする研修
けんしゅう

が必要
ひつよう

です。あたりまえ条例
じょうれい

を職員
しょくいん

全員
ぜんいん

が勉強
べんきょう

するべきですといった意見
い け ん

をいただいております。 

 また、市役所
しやくしょ

の窓口
まどぐち

で職員
しょくいん

を呼
よ

んでも来
き

てくれなかった、嫌
いや

なことがあったというのは非常
ひじょう

に重
おも

い

事案
じ あ ん

だったと考
かんが

えております。こちらについては、資料
しりょう

２の55ページ、下
した

から５行目
ぎょうめ

、市民等
しみんとう

から

の意見
い け ん

のところでございます。市役所
しやくしょ

においてしょうがいのある人
ひと

への配慮
はいりょ

に欠
か

けた不適切
ふてきせつ

な窓口
まどぐち

対応
たいおう

をされたという意見
い け ん

をもともと記載
き さ い

させていただいておりましたので、こちらの記載
き さ い

を兼
か

ねる

内容
ないよう

かと考
かんが

えております。 

 続
つづ

きまして、研修
けんしゅう

についてです。資料
しりょう

３の27ページにお戻
もど

りいただいて、研修
けんしゅう

のやり方
かた

を考
かんが

え

てほしい、当事者
とうじしゃ

の話
はなし

を聞
き

いたり、介助
かいじょ

のやり方
かた

、手話
し ゅ わ

を習
なら

ったり、当事者
とうじしゃ

と話
はなし

をする研修
けんしゅう

が必要
ひつよう
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ですといった意見
い け ん

につきましては、資料
しりょう

２、素案
そ あ ん

の56ページ、当事者
とうじしゃ

の話
はなし

を聞
き

く研修
けんしゅう

を行
おこな

うとい

う点
てん

につきましては、今現在
いまげんざい

もユニバーサルマナー検定
けんてい

という研修
けんしゅう

を、職員
しょくいん

全員
ぜんいん

を対象
たいしょう

に行
おこな

うも

のがございます。こちらについては用語
よ う ご

の説明
せつめい

でも記載
き さ い

していますけれども、実際
じっさい

に講義
こ う ぎ

では、しょ

うがいのある当事者
とうじしゃ

が講師
こ う し

を務
つと

め、高齢者
こうれいしゃ

やしょうがいのある人
ひと

への向
む

き合
あ

い方
かた

、しょうがいしゃ差別
さ べ つ

解消法
かいしょうほう

について、どんな人
ひと

がどんなことに困
こま

るのかなどを当事者
とうじしゃ

の方
かた

からお話
はなし

をしていただくとい

うような研究
けんきゅう

になっております。 

 続
つづ

いて、資料
しりょう

３の27ページ、最後
さ い ご

のところに戻
もど

ります。あたりまえ条例
じょうれい

を職員
しょくいん

全員
ぜんいん

が勉強
べんきょう

する

べきといった御意見
ご い け ん

でございます。資料
しりょう

２の56ページを御覧
ご ら ん

ください。上
うえ

から２行目
ぎょうめ

、３行目
ぎょうめ

のと

ころです。あたりまえ条例
じょうれい

の成
な

り立
た

ちの説明
せつめい

という形
かたち

で記載
き さ い

させていただいておりますが、今現在
いまげんざい

、

合理的
ごうりてき

配慮
はいりょ

についての市
し

の職員
しょくいん

を対象
たいしょう

とした研修
けんしゅう

を推
お

し進
すす

めているところでございます。この

合理的
ごうりてき

配慮
はいりょ

の研修
けんしゅう

の中
なか

で、あたりまえ条例
じょうれい

の成
な

り立
た

ちについて理解
り か い

を促進
そくしん

するような内容
ないよう

を盛
も

り込
こ

んでおります。 

 ９について、委員
い い ん

の方
かた

からいただいている意見
い け ん

としては以上
いじょう

となります。 

【事務局
じむきょく

】 これで、全項目
ぜんこうもく

について、一旦
いったん

本日
ほんじつ

までいただいている意見
い け ん

及
およ

び修正案
しゅうせいあん

を御提示
ご て い じ

させて

いただきました。今後
こ ん ご

、７月
がつ

に予定
よ て い

させていただきます第
だい

20回
かい

の推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

の中
なか

でやらせていただ

くんですけれども、今回
こんかい

の意見
い け ん

もしくは修正案
しゅうせいあん

に対
たい

する御意見
ご い け ん

を募集
ぼしゅう

させていただきまして、またそ

れも一旦
いったん

取
と

りまとめさせていただきまして、それを何回
なんかい

かやり取
と

りさせていただければありがたいな

と思
おも

っております。 
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 説明
せつめい

は以上
いじょう

となります。 

【綿会長
わたかいちょう

】 ありがとうございました。ここでは質問
しつもん

を受
う

けるのではなくて、読
よ

んできていただいて、

１か月
げつ

の間
あいだ

で意見
い け ん

を事務局
じむきょく

のほうにお渡
わた

しするという大
おお

きな流
なが

れでいきたいと思
おも

いますので、委員
い い ん

の

皆
みな

さんよろしくお願
ねが

いいたします。 

 進
すす

め方
かた

等
とう

で委員
い い ん

の皆
みな

さんから御意見
ご い け ん

とかありますか。内容
ないよう

ではなくて進
すす

め方
かた

のほうですが、よろし

いですか。 

 それでは、今後
こ ん ご

のスケジュールを含
ふく

めて事務局
じむきょく

から連絡
れんらく

をお願
ねが

いできればと思
おも

います。 

【事務局
じむきょく

】 次回
じ か い

ですが、先
さき

ほど資料
しりょう

４を見
み

ていただきましたとおり、６月
がつ

を空
あ

けさせていただいて、

７月
がつ

に開催
かいさい

予定
よ て い

とさせていただければと思
おも

いますが、候補日
こ う ほ び

をこの場
ば

で出
だ

しまして日程
にってい

調整
ちょうせい

をさせて

いただければと思
おも

います。候補日
こ う ほ び

ですが、７月
がつ

16日
にち

（火
か

）もしくは23日
にち

（火
か

）の２日間
か か ん

が現在
げんざい

候補日
こ う ほ び

として場所
ば し ょ

の確保等
かくほとう

ができている状 況
じょうきょう

でございます。皆様
みなさま

の御予定
ご よ て い

はいかがでしょうか。 

 お時間
じ か ん

ですが、これまで当時者
とうじしゃ

委員
い い ん

の方
かた

から、19時
じ

スタートがちょっと体力的
たいりょくてき

におつらいといっ

た御意見等
ご い け ん と う

もいただいておりますので、開催
かいさい

時間
じ か ん

を30分
ふん

ばかり早
はや

めての開催
かいさい

という形
かたち

で、皆様
みなさま

その

点
てん

を踏
ふ

まえましてお時間
じ か ん

等
とう

を御確認
ごかくにん

いただければと思
おも

いますがいかがでしょうか。16日
にち

もしくは23

日
にち

の18時半
じ は ん

からという形
かたち

でいかがでしょうか。 

【事務局
じむきょく

】 当事者
とうじしゃ

委員
い い ん

の方々
かたがた

も含
ふく

めると、23日
にち

が参加者
さんかしゃ

が多
おお

いので、よろしければ23日
にち

に。 

【井上
いのうえ

委員
い い ん

】 ７月
がつ

16日
にち

、23日
にち

、18時半
じ は ん

からどうですかは、答
こた

えられないです。分
わ

からないです。

補足
ほ そ く

があります。 
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 ちょっと介護者
かいごしゃ

の調整
ちょうせい

が必要
ひつよう

なので、井上
いのうえ

さんは７月
がつ

だと確認
かくにん

ができないので、後
あと

から御連絡
ごれんらく

した

いのですが。 

【事務局
じむきょく

】 そうしましたら、井上
いのうえ

委員
い い ん

の御予定
ご よ て い

を確認
かくにん

させていただいて、また正式
せいしき

に決
き

まりました

らこちらから通知
つ う ち

をさせていただきたいと思
おも

います。なので、またメール等
とう

で通知
つ う ち

させていただきた

いと思
おも

います。よろしくお願
ねが

いします。 

【綿会長
わたかいちょう

】 ありがとうございました。ですので、次回
じ か い

は７月
がつ

16日
にち

か23日
にち

で、皆
みな

さんのところに通知
つ う ち

が、事務局
じむきょく

からの御案内
ごあんない

を待
ま

っていただければと思
おも

います。よろしくお願
ねが

いしたいと思
おも

います。 

 そのほか、何
なに

か皆
みな

さんから、進
すす

め方
かた

も含
ふく

めてよろしいですか。 

 それでは、次回
じ か い

は７月
がつ

開催
かいさい

になりますので、また事務所
じ む し ょ

より改
あらた

めて通知
つ う ち

が届
とど

くと思
おも

いますので、

御予定
お よ て い

のほうをよろしくお願
ねが

いしたいと思
おも

います。 

 それでは本日
ほんじつ

の協議会
きょうぎかい

を終 了
しゅうりょう

したいと思
おも

います。どうもありがとうございました。お疲
つか

れさまで

した。 


